



JÓVENES

13 DE OCTUBRE DE 2018

El relato bíblico: Génesis 7: 6-23.

Comentario: *El conflicto de los siglos*, capítulo 29.

Se cierra la puerta. Se abren los libros



Texto Clave

«Dios borró de la faz de la tierra a todo ser viviente, desde los seres humanos hasta los ganados, los reptiles y las aves del cielo. Solo quedaron Noé y los que estaban con él en el arca»

(Génesis 7: 23)

Más luz

«A todos los que se hayan arrepentido verdaderamente de su pecado, y que hayan aceptado con fe la sangre de Cristo como su sacrificio expiatorio, se les ha inscrito el perdón frente a sus nombres en los libros del cielo; como llegaron a ser partícipes de la justicia de Cristo y su carácter está en armonía con la Ley de Dios, sus pecados serán borrados, y ellos mismos serán juzgados dignos de la vida eterna» (*El conflicto de los siglos*, p. 475).

¿Qué opinas?

A continuación se presenta una lista de palabras que describen un aspecto del mensaje de juicio que se dará al mundo en los últimos días. ¿Qué tres palabras te resultan inmediatamente familiares? ¿Qué palabras, por el contrario, no te resultan tan familiares?

- Intercesión
- Reconciliación
- Perdón
- Arrepentimiento
- Restauración
- Garantía
- Justicia
- Juicio del pecado
- Juicio de los justos
- Sustitución
- Expiación

¿Por qué crees que algunas palabras te resultan más conocidas que otras? ¿Qué preguntas tienes en relación con aquellas palabras que no te resultan tan familiares?

¿Lo Sabías?

En Daniel 7: 22, tomado de la versión de la Biblia Reina Valera 1995, leemos: «Se hizo justicia a los santos del Altísimo». En otras versiones se dice que «se les dio el juicio a los santos del Altísimo». En este último caso, la frase puede resultar confusa y llevar a las personas a creer que son los santos los que están a cargo del juicio. Pero como podría explicar cualquier abogado, cuando se afirma que «se le da el juicio» a alguien, se está diciendo que se hace justicia a favor del acusado. Si investigas un poco, descubrirás que la mayoría de las traducciones describen la escena del juicio como un momento en el que los que están «en Cristo» son declarados inocentes.

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Tenía Noé seiscientos años de edad cuando las aguas del diluvio inundaron la tierra. Entonces entró en el arca junto con sus hijos, su esposa y sus nueras, para salvarse de las aguas del diluvio. De los animales puros e impuros, de las aves y de todos los seres que se arrastran por el suelo, entraron con Noé por parejas, el macho y su hembra, tal como Dios se lo había mandado. Al cabo de los siete días, las aguas del diluvio comenzaron a caer sobre la tierra.

Cuando Noé tenía seiscientos años, precisamente en el día diecisiete del mes segundo, se reventaron las fuentes del mar profundo y se abrieron las compuertas del cielo.

Cuarenta días y cuarenta noches llovió sobre la tierra. Ese mismo día entraron en el arca Noé, sus hijos Sem, Cam y

Jafet, su esposa y sus tres nueras.

Junto con ellos entró toda clase de animales salvajes y domésticos, de animales que se arrastran por el suelo, y de aves. Así entraron en el arca con Noé parejas de todos los seres vivientes; entraron un macho y una hembra de cada especie, tal como Dios se lo había mandado a Noé. Luego el Señor cerró la puerta del arca. El diluvio cayó sobre la tierra durante cuarenta días. Cuando crecieron las aguas, elevaron el arca por encima de la tierra. Las aguas crecían y aumentaban cada vez más, pero el arca se mantenía a flote sobre ellas. Tanto crecieron las aguas, que cubrieron las montañas más altas que hay debajo de los cielos. El nivel del agua subió más de siete metros por encima de las montañas. Así murió todo ser viviente que se movía sobre la tierra: las aves, los animales salvajes y domésticos, todo tipo de animal que se arrastraba por el suelo, y todo ser humano. Perekó todo ser que habitaba la tierra firme y tenía aliento de vida. Dios borró de la faz de la tierra a todo ser viviente, desde los seres humanos hasta los ganados, los reptiles y las aves del cielo. Todos fueron borrados de la faz de la tierra. Solo quedaron Noé y los que estaban con él en el arca»

(Génesis 7: 6-23).



PUNTOS DE IMPACTO

«Gritaba a gran voz: "Teman a Dios y denle gloria, porque ha llegado la hora de su juicio. Adoren al que hizo el cielo, la tierra, el mar y los manantiales"»

(Apocalipsis 14: 7).

«También me dijo: "No guardes en secreto las palabras del mensaje profético de este libro, porque el tiempo de su cumplimiento está cerca. Deja que el malo siga haciendo el mal y que el vil siga envileciéndose; deja que el justo siga practicando la justicia y que el santo siga santificándose"» **(Apocalipsis 22: 10, 11).**

«Estuve mirando hasta que fueron puestos unos tronos y se sentó un Anciano de días. Su vestido era blanco como la nieve; el pelo de su cabeza, como lana limpia; su trono, llama de fuego, y fuego ardiente las ruedas del mismo. Un río de fuego procedía y salía de delante de él; miles de miles lo servían, y millones de millones estaban delante de él. El juez se sentó, y los libros fueron abiertos»

(Daniel 7: 9, 10, RV95).

«Entonces los que temían a Jehová hablaron entre sí. Jehová escuchó y oyó, y fue escrito ante él un memorial de los que temen a Jehová y honran su nombre»

(Malaquías 3: 16, RV95).

«Mirad, velad y orad, porque no sabéis cuándo será el tiempo»

(Marcos 13: 33, RV95).

«Por tanto, teniendo un gran Sumo Sacerdote que traspasó los cielos, Jesús el Hijo de Dios, retengamos nuestra profesión. No tenemos un Sumo Sacerdote que no pueda compadecerse de nuestras debilidades, sino uno que fue tentado en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado. Acerquémonos, pues, confiadamente, al trono de la gracia, para alcanzar misericordia y hallar gracia para el oportuno socorro» **(Hebreos 4: 14-16, RV95).**

(Versículos adicionales: Daniel 7-9; Daniel 4; Mateo 13: 28-30; Levítico 23; Hebreos 8; 9).

Puntos de vista

«Muchos de los que planean buscar a Dios a la hora undécima se mueren a las 10: 30». —Autor desconocido.

«Lo que más me importa en la vida es estar preparado para dar cuenta ante Dios». —Daniel Webster, estadista y orador estadounidense de los siglos XVIII y XIX.

EXPLICA LA HISTORIA

Lee cada palabra con atención y subraya las partes que te parecen cruciales para entender el relato.

A medida que lees esta historia, ¿qué ideas y perspectivas puedes ver reflejadas en el relato del diluvio que también podrían aplicarse a las personas que viven en el tiempo del fin?

Lee Mateo 24: 39 y fíjate en la manera en que se menciona el relato del diluvio en relación con la escena del juicio en el fin de los tiempos. ¿Crees que esta historia constituye una ilustración perfecta de la escena del juicio? ¿En qué cosas te parece que se diferencian ambos relatos?

Lee Daniel 7: 1-10 y presta atención especialmente a la escena del juicio de los versículos 9 y 10. ¿Cuál es la conexión entre el juicio que se produjo en los días de Noé y el juicio que se está llevando a cabo en este momento?

Mateo 25 contiene tres parábolas que describen la escena del juicio en el fin de los tiempos. ¿Por qué será que tan pocos respondieron al mensaje de Noé? ¿Qué características podrían ser diferentes en relación con «el fin» que ha de enfrentar la humanidad en el presente y «el fin» que alcanzó a los antediluvianos y a Noé hace ya tanto tiempo?

¿Sobre qué base pueden los creyentes de la actualidad mostrarse confiados de que Dios los declara inocentes?

¿Qué otras historias o acontecimientos de las Escrituras te recuerdan la escena del juicio que se describe en la lección de esta semana?

Aplícala a tu vida

Sábado

Lee y completa las respuestas de la actividad que se encuentra en la sección *¿Qué opinas?* de la lección de esta semana. ¿Cuáles son las palabras que más te llaman la atención o con cuáles te sientes más identificado? ¿Por qué? En Mateo 7: 21-23, Jesús describe una escena del fin en la que algunos creen que van a ir al cielo, pero finalmente se les informa que no es así. ¿Qué sientes al leer semejante pasaje? ¿En qué elementos se basaba esa gente a la que se refiere Jesús para pensar que podían ir al cielo? ¿Cómo puedes tener la seguridad de que cuando Dios te juzgue, te declarará inocente de todo cargo?

Domingo

Al leer la sección *Identifícate con la historia* de la lección de esta semana y responder las preguntas de la sección de estudio, serás transportado a una escena de juicio en la tierra. El relato de Noé y el diluvio refleja un clima similar y nos hace formularnos una pregunta: ¿Qué sucederá conmigo cuando llegue el día del juicio? Cuando el agua comenzó a caer ya era demasiado tarde para tomar una decisión. Ya se había pronunciado la sentencia del juicio. ¿Cuál crees que es el mensaje que Dios está tratando de comunicar a los habitantes de este mundo al afirmar: «La venida del Hijo del hombre será como en los días de Noé» (Mateo 24: 37)? ¿Qué te parece que nos está tratando de decir Dios?

Lunes

El *Texto clave* de Génesis 7: 23 parece muy severo, pero cuando la Biblia dice que solo Noé y su familia estuvieron segu-

ros dentro del arca, describe a aquellos que han tomado la decisión de ser fieles a Dios. Compara este versículo con el que figura en Apocalipsis 22: 10, 11, donde Dios traza una línea entre los que están dentro de su reino y los que se quedan afuera. Si bien cada uno de nosotros tenemos que tomar una decisión para determinar de qué lado queremos estar, ¿cómo puedes ver el carácter amante de Dios reflejado en circunstancias tan severas? ¿De qué manera responderías a los que preguntan cómo puede Dios ser un Dios amante en una situación de juicio?

Martes

Lee la asombrosa cita de *El conflicto de los siglos* que muestra la gracia de Dios en el momento de juzgar a su pueblo. ¿Quieres que tu nombre figure en los libros del cielo? Según esta declaración realizada por Elena G. de White, ¿qué puedes hacer para estar listo o ser «digno de la vida eterna»? Aparta un momento para escribir una oración en la que le pidas a Dios que coloque tu nombre en el libro de la vida. Según esta cita, ¿cuáles son algunas de las cosas que necesitas decir? Piensa en lo que significa arrepentirse y admitir que todas las buenas obras que has hecho jamás podrán ayudarte a llegar al cielo. Piensa también en lo que significa tener a tu favor todas las buenas obras que Cristo ha realizado. ¿Qué significa para ti que Cristo no solo murió por ti, sino que también vivió una vida perfecta en tu lugar?

Miércoles

Lee los pasajes que aparecen en la sección *Puntos de impacto* de la lección de esta semana. ¿De qué manera organizarías estos versículos si los usaras

para dar un estudio bíblico? ¿Con qué versículo comenzarías, y cuál usarías para concluir el estudio? ¿Por qué? ¿Qué versículo sientes que te habla directamente a ti en el día de hoy? ¿Qué es lo que crees que Dios está tratando de decirte en forma personal?

Jueves

Pensar en el juicio nos llama a la reflexión, pues no existe otro momento sobre esta tierra en que haya tanto en juego. ¿De qué manera puedes responder a la lección de esta semana, no por temor o por un sentimiento de culpa, sino como resultado de un corazón lleno de gozo y confianza en lo que Cristo ha hecho para declararte inocente? Este juicio se lleva a cabo en el presente, mientras estamos vivos. Cuando Cristo venga, los libros se cerrarán, pero actualmente los libros están abiertos. Recuerda que solo la misericordia de Dios mantiene los libros abiertos para ti, lo cual es un recordatorio de que el juicio de Dios se están llevando a cabo en este momento. Para aquellos que han depositado su confianza en Cristo, estas son ciertamente buenas noticias.

Viernes

Imaginate cómo luce en este momento la escena del juicio que está ocurriendo en el cielo. Repasa las palabras y las imágenes relacionadas con la obra de Cristo, nuestro Mediador, que, de pie ante el trono, anuncia: «Esta persona es un hijo de Dios» (véase Juan 1: 10-13). ¿Podría haber algo más importante hoy para ti que decidir quién quieres que te represente durante el juicio?

Plan de lectura para esta semana*

El conflicto de los siglos, capítulo 29.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El Conflicto de los Siglos*.